



## Europaangelegenheit

des Ausschusses für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie regionale Beziehungen

Nichtlegislatives Vorhaben der Europäischen Union

**Mitteilung der Kommission an das Europäische Parlament, den Rat, den Europäischen Wirtschafts- und Sozialausschuss und den Ausschuss der Regionen:  
Eine Wasserstoffstrategie für ein klimafreundliches Europa**

**COM(2020) 301 final**

**BR-Drs. 452/20**

Verfahren gemäß § 83c BayLTGescho

1. Der Ausschuss hat in seiner 27. Sitzung am 22. September 2020 im Wege der Vorprüfung einstimmig beschlossen, dass eine Stellungnahme des Landtags zur Mitteilung der Europäischen Kommission erforderlich ist.
2. Der Ausschuss hat beschlossen, die Mitteilung zur federführenden Beratung an den Ausschuss für Wirtschaft, Landesentwicklung, Energie, Medien und Digitalisierung zu überweisen (§ 83c Abs. 1 BayLTGescho).

### Begründung:

Nach dem Ergebnis der Vorprüfung ist die [Mitteilung](#) der Europäischen Kommission landespolitisch von Bedeutung und Interessen des Landes sind berührt.

Der CO<sub>2</sub> neutral erzeugte Wasserstoff ist ein zentrales Element für das Energiesystem der Zukunft und hat eine Schlüsselfunktion beim Klimaschutz. Ziel der [EU-Wasserstoffstrategie für ein klimaneutrales Europa](#) ist es, den Wasserstoff in die Wirtschaftlichkeit zu überführen und die EU zum Weltmarktführer zu machen. Gleichzeitig soll diese Strategie Fundament für den Corona-Wiederaufbau sein. Dazu nennt die EU einen Fahrplan mit drei Phasen bis 2050. Im Vordergrund steht dabei der Auf- und Ausbau der Elektrolyse-Kapazitäten sowie die Entwicklung von Wasserstofftechnologien bis zur Marktreife und damit zum Einsatz in großem Maßstab.

Bayern strebt beim Thema Wasserstoff eine Führungsrolle an und hat bereits im Mai 2020 seine [Wasserstoffstrategie](#) vorgestellt. Mit dem [Zentrum Wasserstoff.Bayern \(H2.B\)](#) und dem [Bayerischen Wasserstoffbündnis](#) verfügt der Freistaat über ein Netzwerk mit zentralen Akteuren der zukünftigen Wasserstoffwirtschaft, das stetig wächst und die Innovationen in diesem Bereich vorantreibt.

Auch die Bundesregierung setzt auf Wasserstoff und hat mit der [Nationalen Wasserstoffstrategie](#) einen Handlungsrahmen für die künftige Erzeugung, den Transport, die Nutzung und Weiterverwendung von Wasserstoff und damit für entsprechende Innovationen und Investitionen geschaffen.